## Su aventura en América comenzó con la ayuda de la empresa AGM Sports, que asesora a jóvenes promesas

## :: JUAN POSTIGO

VALLADOLID. Mucho tiempo ha transcurrido desde que un chaval de Valladolid decidiera probar suerte en el mundo del fútbol en la gran ciudad de Nueva York. Aproximadamente un año desde que Borja Barbero cogiera el avión que le llevaba directo a la Gran Manzana partiendo de su ciudad natal. El trampolín fue la empresa AGM Sports, que ayuda a jóvenes promesas del fútbol a labrarse un futuro, a la vz que compaginan la práctica del deporte con sus estudios. Se trataba solo del primer paso del joven portero en su carrera internacional, en el equipo universitario de GK Iona universitario, toda vez que no terminó de cuajar en las categorías inferiores del Real Valladolid.

Ahora el segundo paso ya está dado. Borja, tras algo más de doce meses de compaginar sus estudios de Bioquímica en el Iona College neoyorquino con la práctica del fútbol, ha terminado por obtener resultados antes en lo primero que en lo segundo. El vallisoletano se encuentra entre los 42 nominados para alzarse con el Hermann Trophy -Trofeo Hermann en castellano-, otorgado por el Missouri Athletic Club y que premia año tras año a los mejores jugadores de fútbol universitario de Estados Unidos. Todo un honor y un privilegio para cualquier chaval con potencial en el deporte de la pelota.

«La verdad es que no conocía el Trofeo hasta hace poco, a pesar de que aquí es muy conocido. Mi amigo Álvaro Torrecilla -otro español que también se encuentra en una situación estudiantil parecida a la de Borja-, fue el que me avisó de que había sido nominado. Al principio no me lo creía, pensé que estaba bromeando», explica Borja.

## Solo el comienzo

El portero tiene aún mucho camino por recorrer. Tras el conocimiento de esta primera lista, el 29 de noviembre los candidatos se verán reducidos a quince, de acuerdo con los votos emitidos por los técnicos de la Asociación de Entrenadores de Fútbol de América, NSCAA en inglés. Una vez reducido el número de candidatos, el ganador final del año 2012 será elegido el 11 de enero, una vez más por cortesía de la NSCAA.

«No me atrevería a decir si seré uno de los quince elegidos que pasará a la siguiente ronda, pero tampoco me obsesiona. Me preocupa



Borja Barbero, de Valladolid a Nueva York. :: MIGUEL ÁNGEL SANTOS

más seguir trabajando con mi equipo y progresar en lo mío. Lo del premio, aunque me hace una gran ilusión, al final me parece algo secundario», explica Borja, en una clara muestra de tener la cabeza bien amueblada.

Estar entre los 15 primeros suele suponer una garantía de un gran futuro en forma de contrato en un buen equipo de fútbol de Estados Unidos, por lo que el portero ve con

La lista de 42 nominados se reducirá a quince el próximo 29 de noviembre



El portero saluda a sus compañeros del Iona. :: EL NORTE

buenos ojos el simple hecho de estar en la primera lista. «Ser de los 42 nominados ya es todo un lujo. Además se da la situación de que soy de los más jóvenes y soy portero, un puesto que a veces se infravalora en el fútbol».

Además de Borja, hay otros cuatro jóvenes promesas de su equipo, el GK Iona, que se encuentran en la primera lista, pero él ya tiene fijados quiénes podrían ser sus rivales potenciales. «No tengo muy estudiados al resto de candidatos, pero por lo que he leído de Andrew Blake, Carlos Álvarez y Reece Wilson, los tres de Connecticut, son contrincantes con muchas posibilida-

¿Podría el estilo de juego de América haber ayudado a Borja a estar entre los 42 elegidos? Él se muestra partidario de que sí. «Eso seguro, no lo dudo ni un momento. Los partidos aquí en Estados Unidos son de un fútbol más directo, con más ocasiones y más rapidez, por lo que entra más en juego el portero. Este estilo da la oportunidad al portero de lucirse, no me aburro en ningún partido», explica con convenci-

## Pasado y futuro

Borja podría verlo como agua pasada, pero el portero no tiene más que palabras de agradecimiento para el Real Valladolid, al que considera su gran trampolín hacia América. «El Pucela me lo dio todo y no sería nada a día de hoy sin la oportunidad que ellos me dieron. La labor de entrenamiento base que comencé allí, con el entrenador de porteros del juvenil, me ha ayudado enormemente en Nueva York».

A pesar de lo rápido que está trascurriendo la vida para Borja, emigrado a Nueva York y con una carrera ya a medias con siquiera veinte años, siempre llevará una parte de España, y por supuesto de «su Valladolid», como él mismo dice, en el corazón. «Me acuerdo de mi familia y de los amigos que he dejado en Valladolid, pero también la ciudad. Echo de menos hasta a mi perro», dice sonriendo.

Para él ahora mismo la vida es de color de rosa, por lo que no se arrapiente de ninguna de las decisiones que ha tomado. «Estoy convencido de que estoy en el mejor país del mundo para emigrar. Si volviera a Valladolid sería por morriña de mi familia, amigos y ciudad».

En apenas un año, ya ha sido elegido como jugador universitario de la semana varias veces